

**PEMAHAMAN NILAI-NILAI KEPAHLAWANAN RATU  
KALINYAMAT SEBAGAI PEMBINAAN KARAKTER  
MASYARAKAT JEPARA**



**SKRIPSI**

Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu (S1)  
Dalam Bidang Tadris Ilmu Pengetahuan Sosial (T.IPS)

Oleh :

**Risqi Gilang Maulana**

**NIM : 2010910042**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH  
PRODI TADRIS ILMU PENGETAHUAN SOSIAL  
TAHUN 2024**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613  
Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



### PERSETUJUAN PEMBIMBING

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan saudara :

Nama : RISQI GILANG MAULANA  
NIM : 2010910042  
Fakultas : Tarbiyah  
Program Studi : Tadris IPS  
Judul : Pemahaman Nilai-Nilai Kepahlawanan Ratu Kalinyamat Sebagai Pembinaan Karakter Masyarakat Jepara

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 13 November 2023 sampai dengan 06 Maret 2024 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 06 Maret 2024



Yusuf Falaq, M.Pd.  
NIP. 199205312019031011



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBİYAH**

Jalan CongeNgembalrejo PO Box 51 Kudus 59322,  
Telepon (0291) 432677 Fax. (0291) 441613

Email: <https://dakomi.iainkudus.ac.id/> Website: [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

**PENGESAHAN MUNAQOŠAH**

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara :

**Nama** : Risqi Gilang Maulana  
**NIM** : 2010910042  
**Fakultas** : Tarbiyah  
**Prodi** : Tadris Ilmu Pengetahuan Sosial  
**Judul** : Pemahaman Nilai-Nilai Kepahlawanan Ratu Kalinyamat Sebagai Pembinaan Karakter Masyarakat Jepara

Telah diujikan pada **25 April 2024** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b><u>Prof. Dr. H. Abdul Karim, M.Pd.</u></b> NIP. 196103101989031003 Penguji I	02-05-2024	
<b><u>Dr. Ashif Az Zafi, M.Pd.I.</u></b> NIP. 199208192019031008 Penguji II	02-05-2024	
<b><u>Laily Fu'adah, M.Pd.</u></b> NIPPPK. 199107172023212051 Sekretaris Sidang	02-05-2024	
<b><u>Yusuf Falaq, M.Pd.</u></b> NIP. 199205312019031011 Dosen Pembimbing	02-05-2024	
<b><u>Prof. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u></b> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	06-05-2024	



## PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Risqi Gilang Maulana NIM 2010910042** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran dalam pernyataan saya ini

Kudus, 11 Maret 2024

Yang Menyatakan,



(Risqi Gilang Maulana)

## MOTTO

**“Menuju Tak Terbatas dan Melampauinya”**

Allah memang tidak menjanjikan bahwa kehidupan ini akan mudah.

Tetapi, Allah berjanji bahwa :

فَإِنَّ مَعَ الْعُسْرِ يُسْرًا

إِنَّ مَعَ الْعُسْرِ يُسْرًا

*“Karena sesungguhnya sesudah kesulitan itu ada kemudahan”*

**(Q.S Al-Insyirah 5-6)**



## PERSEMBAHAN

Alhamdulillah, Tiada lembar yang paling indah dalam skripsi ini kecuali lembar persembahan. segala puji bagi Allah SWT yang selalu memberikan rahmatnya, sehingga saya mampu menyelesaikan tugas akhir ini. Sholawat serta salam semoga selalu tersampaikan kepada nabi Muhammad SAW. Skripsi ini sebagai tugas akhir di perkuliahan, dengan setulus hati saya persembahkan kepada orang yang paling berjasa dalam hidup saya, yaitu kepada :

1. Kedua Orang Tua yang saya hormati Bapak Nor Sholihin dan Ibu Tinah yang senantiasa selalu mengiringi do'a yang tiada hentinya, mencurahkan perhatian kasih sayang dan cintanya kepada penulis skripsi ini. Terimakasih kepada Bapak dan Ibu yang telah memberikan dukungan moril dan materil, serta semangat dan dukungannya yang tulus dan ikhlas. Mereka memang tidak pernah merasakan bangku dan proses perkuliahan namun mereka selalu memikirkan penulis bisa berhasil di kemudian hari dan mampu menyelesaikan Studi di Program Studi Tadris IPS Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus.
2. Kepada adik saya Saffana Faila Sofa canda tawanya dan sering berantemnya kita berdua yang selalu menjadi penghibur untuk penulis sendiri ketika pulang kerumah setelah menyelesaikan kegiatan perkuliahan.
3. Kepada Almamater IAIN Kudus tercinta yang telah menjadi tempat penulis untuk mencari nikmatnya ilmu dan merubah pikiran dan pandangan cara berpikir dari penulis.
4. Dengan segala kerendahan hati, saya ucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada pihak Beasiswa KIP-K atas kesempatan dan dukungan finansial yang telah diberikan kepada saya. Tanpa beasiswa tersebut saya tidak akan mampu menyelesaikan studi saya dengan lancar. Terimakasih atas kepercayaan dan investasi yang telah diberikan kepada saya. Semoga saya dapat memanfaatkan kesempatan ini sebaik mungkin dan menjadi seseorang yang bermanfaat bagi masyarakat dan bangsa.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal					Vokal		
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ş/ş	م	M/m	اَ..	A/a
ث	Ş/ş	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	اِ..	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	<i>Mādd</i>	
خ	KH/kh	ع	‘A/’a	ء	A/’a’	بَا	Bā
د	D/d	ع	akhir	ء	awal	بِي	Bī
ذ	Ẓ/ẓ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	<i>Tasydīd</i>		<i>Yā’nisbah</i>	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبْ	abb	فَلَكِي	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبْ	rabb	عَالَمِي	‘ālamīy
‘Ain/Hamzah di Belakang		‘Ain/Hamzah di-waqf		ان		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara’ <i>a</i>	الْفُرُوعُ	al- <i>furū’</i>	القَمَرُ	al- <i>qamar</i>	غَيْرِي	Gairī
قَرَأَ	qara’ <i>a</i>	الْقَضَاءُ	al- <i>qadā’</i>	السَّمْسُ	al- <i>syams</i>	سَيُّ	Syaiun
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			<i>Tā’ Marbūtah</i>	
جَمَلُ الدِّينِ	<i>Jamāluddīn</i>	جَمَلُ الدِّينِ	<i>Jamāl al-Dīn</i>	سَاعَةٌ	<i>sā’ah</i>		

## KATA PENGANTAR

### *Bismillahirrahmanirrahim*

*Alhamdulillah* rabbil'alamini, Segala puji dan syukur saya panjatkan kepada Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat dan hidayah-nya, sehingga sampai saat ini kita masih dapat merasakan nikmat kesehatan, nikmat kesempatan untuk menikmati hidup sehingga saya mampu menyelesaikan skripsi ini dengan judul **“Pemahaman Nilai-Nilai Kepahlawanan Ratu Kalinyamat Sebagai Pembinaan Karakter Masyarakat Jepara”**. Sholawat serta salam semoga tetap tercurahkan kepada Sang Revolusioner Sejati Nabi Muhammad SAW yang kita nantikan syafaatnya nanti di yaumul qiyamah, aamiin. Skripsi ini disusun untuk memenuhi salah satu syarat tugas akhir untuk memperoleh gelar Sarjana Strata Satu (S-1) pada program studi Tadris Ilmu Pengetahuan Sosial pada Fakultas Tarbiyah di Institut Agama Islam Negeri Kudus. Oleh sebab itu pada kesempatan ini, saya mengucapkan terima kasih yang besar-besarnya dan penghargaan yang setinggi-tingginya kepada semua pihak yang telah membantu dan mengantarkan saya untuk memperoleh gelar sarjana. Ucapan terimakasih saya sampaikan Kepada :

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc. M.Si. Selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus. Dan beserta para wakil rektor di Institut Agama Islam Negeri Kudus
2. Prof. Dr. M. Nur Ghufron, S. Ag., M.Si Selaku Dekan Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri Kudus. Dan beserta para wakil dekan di Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri Kudus
3. Ahmad Fatah, S.Pd.,M.Si selaku Ketua Program Studi Tadris IPS Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri Kudus dan Segenap Seluruh sivitas akademika di Program Studi Tadris IPS Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri Kudus.
4. H. Nur Said, S. Ag., M.A., M.Ag., selaku Kepala Perpustakaan Institut Agama Islam Negeri Kudus dan Seluruh pegawai Perpustakaan Institut Agama Islam Negeri Kudus.
5. Yusuf Falaq, M.Pd selaku Dosen pembimbing Skripsi yang telah mencurahkan dan memberikan seluruh ilmunya, arahan, saran, dan bimbingannya, sehingga penyusunan skripsi berjalan dengan baik dan lancar.
6. Bapak/Ibu dosen di IAIN Kudus yang pernah mengajar serta membagikan ilmunya kepada saya, semoga ilmu yang telah tersampaikan kepada saya dapat berguna dan bermanfaat bagi agama, nusa dan bangsa.
7. Kepada Kedua Orang Tua Bapak Nor Sholihin dan Ibuk Tinah yang senantiasa selalu mengiringi do'a yang tiada hentinya, telah



memberikan dukungan moril dan materil, serta semangat dan dukungannya yang tulus dan ikhlas sehingga skripsi ini dapat berjalan dengan lancar.

8. Kepada Bapak Syaikhul Aminin, Bapak Drs. Sutarya, MM, Bapak Hadi Priyanto, Bapak Garudo Suryo Buono, S.Pd selaku Guru IPS di MTs Sultan Hadlirin, Siswa di MTs Sultan Hadlirin yang telah bersedia dalam dalam memberikan data terkait dengan penelitian sehingga penulis bisa menyelesaikan Skripsi ini.
9. Sahabat dekat saya senasib seperjuangan Muhammad Maulvi Assidqi dan Hasib Widya Azzahid yang telah bersedia sering saya repotkan rumahnya dan kontraknya sebagai tempat saya beristirahat ketika sudah selesai bimbingan skripsi.
10. Teman-teman Kontraan Al-Amin dan Pondok Al-Hidayah angkatan 2020 yang sudah menjadi rumah ke-dua dan memberikan dukungan secara moral selama jenjang perkuliahan.
11. Rekan-rekan kelas BIPS angkatan 2020 yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu, yang memberikan dukungan serta turut berperan serta dengan memberikan masukan.
12. Kepada semua pihak yang sudah bersedia dengan tulus dan ikhlas mendoakan dan membantu dalam proses penyelesaian tugas akhir ini. Semoga Allah selalu memberikan limpahan rahmat dan keberkahan pada kalian semua.

Akhir kata penulis menyadari bahwa penulisan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. Oleh sebab itu, kritik dan saran yang membangun dari para pembaca sangat diharapkan demi tercapainya kesempurnaan di masa yang akan datang. Demikian juga sedikit makna yang tersirat dalam hasil karya ini diharapkan membawa manfaat khususnya bagi penulis dan umumnya bagi pembaca. Aamiin.

Kudus, 11 Maret 2024  
Penulis

**Risqi Gilang Maulana**  
**NIM. 2010910042**